

Louis II le Germanique (817– 855)

HÉRITIER DE L'EMPIRE CAROLINGIEN, IL TRANSFORMA L'EST EN UN ROYAUME DURABLE

Origines et famille

Louis naît en 804. Il est le fils de Louis le Pieux et de sa première épouse, Ermengarde de Hesbaye, et le petit-fils de Charlemagne. Dès son enfance, il reçoit une éducation politique et militaire afin de préparer sa future place au sein de l'empire carolingien.

Roi de Bavière puis d'Allemagne

En 817, Louis est nommé roi d'Allemagne (appelée parfois l'Est de l'Empire) par son père. Il reçoit initialement la Bavière et plus tard une partie de l'Est franc, ce qui constitue la base du futur Saint-Empire germanique.

Conflits familiaux et guerres civiles

Comme ses frères — Lothaire et Charles le Chauve — Louis est impliqué dans les conflits dynastiques qui suivent la mort de Louis le Pieux. Il lutte pour défendre ses droits contre Lothaire Ier, qui revendique l'empire central. Ces rivalités se terminent avec le traité de Verdun en 843, qui partage l'empire carolingien en trois : Lothaire reçoit la Lotharingie et le titre impérial, Louis le Germanique obtient la Francie orientale (l'Allemagne actuelle) et Charles le Chauve la Francie occidentale (la France actuelle).

Règne et politique

Louis le Germanique consolide son royaume, organise l'administration et défend ses frontières contre les invasions des Vikings et des Slaves. Il favorise le christianisme et soutient l'Église dans son royaume, tout en respectant les droits des nobles pour maintenir la paix interne.

Mort et héritage

Louis meurt en 876 à Francfort. Il laisse trois fils qui continueront la lignée, renforçant la Francie orientale et jetant les bases du futur royaume d'Allemagne.

Louis le Germanique est considéré comme un fondateur de l'Allemagne médiévale et un exemple de souverain pragmatique et protecteur de son peuple.